
试用和竣工评价的全过程
。

保利剧院的声学设

计在方案阶段介入
，

参与建筑设计
、

相应地展

开各项声学设计
、

配合施土和竣工前的中间试

验
，

直至试用和竣工调试
�

实践证明
，

这是一

套行之有效
、

确保音质效果的操作程序
�

���建筑声学作为工程设计的一个专业
，

必须与建筑师密切结合
�

应把声学要求融入建

筑形体和装修设计中
，

把声学功能与艺术创作

有机地结合为一体
，

而不是简单的叠加
�

才能

使剧院成为音质优异的艺术殿堂
�

因此
，

没有

建筑师的协同工作
，

声学设计难以取得成效
�

���业主 一 权力的象征
�

业主的支持
、

明

智和强有力的领导是声学设计获得成效的可靠

保证
�

保利剧院在方案设计时就明确提出
�

建

声效果是首要任务的准则
，

一切围绕建声展开

工作
，

并配备一支得力的基建队伍加以实施
�

贯彻始终
，

这对保利剧院获得良好的音质起到

关键性的作用
。

综上所述
，

一座音乐殿堂要获得 良好的音

质是一个庞大的
、

包括设计
、

施工
、

管理等的

集体共同努力的结果
，

过分强调声学工程师的

功劳是不实际
、

也是不科学的
。

全国功率超声专题学术研讨会在富阳召开

全国功率超声专题学术研讨会于 ���� 年 � 月

�� 日 一�� 日在浙江省富阳市召开
�

原计划是 ��人以

下的小型会议
，

但有近 �� 个单位的 �� 位代表出席

了会议
�

新增加的代表多数来 自从事功率超声设备和

器材的生产
、

销售企业和公司
，

还有不少离退休的研

究
、

管理人员
�

到会代表如此的踊跃
，

表明这次研讨

会的内容十分符合广大功率超声工作者的需求
，

也表

明了功率超声事业在我国
、

特别在东南沿海地区在近

年来有了很大的发展
�

功率超声技术是一项应用广泛的国家急需的高

新技术
�

面对即将进入 ��� 的时机
，

为加强交流
，

展望发展趋势和前景
，

以促进功率超声事业的发展
，

分会确定了这次专题学术研讨会的内容要突出
‘

新
、

难
，

两字
，

讨论具有开拓性
、

前瞻性
、

战略性
、

国家与

市场所急需的问题
�

分会在重点从事功率超声研究的

大专院校
、

科研院所组织了多篇围绕研讨主题引导性

的主题报告
。

高频超声清洗是生产高质量微电子产品必备的高

新技术
，

这在目前在我国还是空白
�

会议对国际上高

频超声清洗给予了充分的重视
，

介绍了多种高频超声

清洗的实现方案
�

纳米技术将成为 �� 世纪的关键技

术之一 对纳米技术的研究动向
、

应用前景
、

超声技术

在纳米技术
、

亚微米材料技术中可能发挥重要作用的

领域做了广泛和较为深入的讨论
�

研讨会对声化学
、

��

超声在环保方面的应用
、

以及重点对在国内尚处于探

索阶段的用超声降解有毒有机污染水体的研究的理论

基础
、

研究现状
、

发展趋势
、

与其它工业技术联合作

用等报告了初步的研究结果
�

研讨会上
，

还发表了在

微型超声马达
、

新大功率稀士换能器材料
、

大功率超

声换能器动态特性的测量与寿命估计等许多重要热点

问题方面的新成果
�

功率超声已经得到的广泛应用以

及巨大的应用前景
，

使会议对于
“
声空化

”
基础性研

究的进展非常关注和重视
�

为规范有关功率超声仪器设备
、

器材的生产
，

代

表们对建立相应的国家标准或行业标准显示了极大的

兴趣
，

并提出了许多有益的建议
�

分会将进一步组织

人员
，

在大家的支持下为此做一些切实的工作
�

面对许多企业要求参加声学学会的要求
，

分会热

烈欢迎和鼓励企业的积极性
�

为使企业享受正当的权

益
、

加强与团体会员的联系和确保学会权威姓
，

功率

超声分会决定在总会会章的指导下
，

制定关于团体会

员的实施细则
。

会议期间
，

功率超声分会委员会召开

了工作会议
� ‘ ’

分会领导和部分委员还讨论了关于

换届改选的原则和 日程安排
�

会议由中国声学学会功率超声分会主办
，

由中国

船舶重工集团公司第 ��� 研究所承办
�

会议得到了几

家公司
、

企业的赞助
�

分会在此再次表示感谢
�

�中国声学学会功率超声分会 沈建中�

��卷 �期 ������


